

## CESKY TERRIER

\*

Uno de los pocos terrier de origen no inglés, el Cesky terrier es un óptimo perro de caza en madriguera que se utiliza contra los animales dañinos que depredan sobre las crías de las más variadas especies e, incluso, para exterminar ratones. Su carácter tranquilo y afectuoso ha hecho que se le considere como un perro de compañía, que se adapta perfectamente a la vida de la casa, donde ocupa poco espacio y necesita de mínimos cuidados.

\*

Originario de Bohemia, el Cesky terrier fue obtenido por algunos creadores, cazadores apasionados, que querían un perro de patas cortas para utilizar como alternativa de los Basset, para la caza en madriguera a los animales dañinos y cuyo adiestramiento no presentara especiales dificultades. He aquí que entonces, partiendo de algunas razas de terrier existentes en la antigua Checoslovaquia, e introduciendo, tal vez incluso, sangre de Dachshund, fue creada esta raza que es definitivamente seleccionada y fijada por un criador de Klanovice, Franta Horak, justamente considerado por todos como el verdadero fundador de la raza.

\*

Lo que más llama la atención de este terrier, es ciertamente su capa de color azul pastel o café claro, con reflejos sedosos. De constitución relativamente alargada pero fuerte, robusta y sólida, el Cesky terrier se desplaza con un trote muy desenvuelto y un galope relativamente lento pero resistente. La cabeza -cuya longitud es equivalente a los 2/3 de la alzada hasta la cruz- tiene hocico fuerte y macizo con dentadura de excelente desarrollo y con cierre a tijera o a tenaza. Las orejas, de nacimiento bastante alto, son de longitud media y de forma triangular. La expresión es franca y cordial, con los ojos un poco encajados cubiertos por un tupido pelo bien desarrollado que está por encima de las cejas, cuyo color siempre debe estar en relación con el de la capa. El tronco es de longitud media aunque parece mucho más largo en comparación con las extremidades.

\*

\*

Altura y peso. Alzada a la cruz: de 27 a 35 cm. Peso, de 6 a 9 kg.

Cabeza. Larga en proporción a las dimensiones del perro. Trufa bien desarrollada, negra en los ejemplares de pelo gris-azul, castaño en los de otras tonalidades. Caña nasal recta. Labios carnosos y bien adherentes. Mandíbulas robustas con dentadura espectacular. Stop no acentuado pero visible. Cráneo no muy ancho entre las orejas que se afina y achica moderadamente hacia los arcos superciliares. Arcos cigomático ligeramente marcados.

Ojos. De tamaño mediano, relativamente encajados, de color negro o marrón según el color de la capa.

Orejas. De tamaño mediano, colgantes, de nacimiento relativamente alto, de forma triangular.

Cuello. De longitud mediana oblicuo, robusto, sin papada.

Extremidades anteriores. El aplomo correcto, con osamenta robusta. Hombros musculosos. Codos relativamente sueltos.

Cuerpo. Tronco de longitud considerable. Caja torácica relativamente cilíndrica y poco caída. Costillas abarilladas. Línea dorsal recta, moderadamente arqueada sólo en la parte renal. Vientre relativamente amplio y moderadamente retraído. Grupa musculosa, medianamente hundida.

Extremidades posteriores. Con osamenta robusta. Muslos musculosos. Patas más cortas, oblicuas y vueltas hacia atrás. Corvejones relativamente altos y robustos.

Pies. Anteriores más grandes que los posteriores. Dedos bien replegados y uñas robustas. Almohadillas plantares bien desarrolladas y macizas.

Cola. De una longitud de 18 a 20 cm. y relativamente robusta, de nacimiento no muy alto. Cuelga con la punta ligeramente levantada en posición de reposo, a manera de sable, horizontal o aún más alta cuando el perro está excitado.

Pelaje. Muy largo, apretado y lustroso que se corta sobre el dorso y se empareja con tijera. Color: gris-azul o marrón-café claro. En las dos variedades pueden presentarse sfumaciones amarillas, grises o blancas sobre la cabeza, sobre el cuello, el pecho y el vientre.

\*

**ALIMENTACION.** Las necesidades alimenticias como ración de mantenimiento varían de las 520 a las 700 Kcal. diarias. Para los ejemplares de compañía, la aportación en Kcal. diarias se halla próxima a la ración de mantenimiento, que aumenta hasta duplicarse en los ejemplares utilizados para la caza.

**CUIDADOS DIARIOS.** La limpieza de la capa debe realizarse diariamente con un cepillo de cerda medianamente dura. La operación para eliminar el pelo viejo (stripping), acompañada de la regulación del mismo (trimming), debe llevarse a cabo varias veces a lo largo del año. Es un animal particularmente resistente a las fatigas y a las enfermedades, pero no es este un motivo para descuidar las buenas normas para una correcta alimentación, higiene ambiental y corporal del perro ni tampoco las vacunaciones.